



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS
SECRETARÍA GENERAL
REGISTRO GENERAL

03 FEB. 2021 18:54:24

Entrada **85464**

Pregunta cesión al SERGAS Antiguo Hospital Escuela Naval
Militar de Marín

Competencia	Competencias de la Cámara
Subcompetencia	Control e información
Tipo Expediente	184-Pregunta al Gobierno con respuesta escrita.

Fdo.: Néstor REGO CANDAMIL

Diputado



A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Al amparo de lo establecido en el artículo 185 y siguientes del Reglamento del Congreso de los Diputados, el diputado del **BLOQUE NACIONALISTA GALEGO (BNG)**, Néstor Rego Candamil, adscrito al **GRUPO PLURAL**, formula las siguientes **preguntas dirigidas al Gobierno para su respuesta escrita**.

Debido a la crisis derivada de la pandemia de la COVID-19 y la necesidad de habilitar más espacios para dedicarlos a funciones hospitalarias, el Servicio Galego de Saúde (SERGAS) solicitó en plena primera ola de contagios, en el mes de marzo de 2020, la cesión por parte del Ministerio de Defensa de las instalaciones del antiguo Hospital Naval de la Escuela Naval Militar de Marín. Se pretendía utilizarlo como refuerzo si fuera necesario habilitar más camas por saturación del sistema sanitario en el Área de Pontevedra.

Esta solicitud fue incomprensiblemente denegada, pues aunque en la actualidad ya no se dedica a Hospital, sólo se utiliza como residencia vacacional y sus instalaciones no han sufrido alteraciones, siendo por lo tanto su estructura y dependencias idóneas para destinarlo a este uso hospitalario extraordinario.

En este momento Galiza debe hacer frente a una tercera ola más virulenta aún que la primera. Las cifras hablan por sí mismas: sólo en el Área Sanitaria de Pontevedra a día 3 de febrero se han confirmado 2.166 pacientes COVID activos, de los cuales 109 están en planta, 31 en UCI, 6 en residencias y 2.020 en domicilio. El número de contagios sigue incrementándose día a día y todo apunta a que la situación se agravará provocando una enorme presión hospitalaria.

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS
SECRETARÍA GENERAL
REGISTRO GENERAL

03 FEB. 2021 18:54:24

Entrada **85464**



Para poder hacer frente a un eventual colapso de las unidades de cuidados intensivos y permitir, al mismo tiempo, que se siga manteniendo la atención adecuada a otros pacientes con otras patologías o enfermedades, es necesario habilitar de forma preventiva instalaciones alternativas. Se prepararía así el sistema para la posibilidad de que sea necesario ampliar el número de camas para la atención de más pacientes COVID.

Es por ello más necesario que nunca que el Ministerio de Defensa muestre su colaboración y, ante esta grave situación de pandemia, ceda el uso de las instalaciones del Antiguo Naval de la Escuela Militar Naval de Marín que serían idóneas para albergar la atención a los pacientes que no pueda absorber el sistema sanitario por haber sido diseñadas y pensadas para su uso hospitalario.

Debe recordarse, que esta instalación hospitalaria ya fue solicitada para incluirse dentro del SERGAS como instalación sanitaria que diera servicio a Marín y su zona de influencia, pero a pesar de que en aquel momento todavía no estaba en funcionamiento el Centro de Salud de esta localidad, la respuesta fue también negativa en aquella ocasión.

En este momento es más urgente que nunca poder utilizarlo para descargar la presión sobre el sistema sanitario y así evitar su colapso. Una nueva negativa por parte de Defensa supondría que el SERGAS deba barajar la utilización de otras ubicaciones con unas condiciones menos adecuadas para albergar a los pacientes que necesiten hospitalización.

Por los motivos expuestos, el BNG formula las siguientes preguntas al Gobierno:

1. ¿Dará el Gobierno, y concretamente el Ministerio de Defensa, las instrucciones precisas para que se ceda al SERGAS el uso de las instalaciones del Antiguo Hospital Naval de la Escuela de Marín para su uso durante la pandemia de la COVID-19 en caso de saturación del área sanitaria de Pontevedra?



2. ¿No considera el Ministerio de Defensa prioritario, en la actual situación de pandemia sanitaria, utilizar esas instalaciones para dar atención al creciente número de pacientes que amenazan con colapsar el sistema sanitario en lugar de dedicarlo a residencia vacacional para oficiales militares?

Madrid, a 3 de febrero de 2021

Néstor Rego Candamil

Diputado del BNG en el Congreso